

くのきっ子

失敗を恐れない姿勢 【結果よりも過程を大切に・・・】

校長 西川 潤

長かった夏休みも終わり、子どもたちの元気な声が学校にもどってきました。どの子ども表情がキラキラと輝き、1学期よりもひと回りもふた回りも大きく成長したように感じます。

かくいう私も少しでも2学期を成長して迎えることができるよう、夏休みの間に多くの研修会に参加してきました。中でも一番心に響いた講演、元阪神タイガース監督、矢野燿大さんのお話から今月号を書き始めたいと思います。

現在、絶好調の阪神タイガース!その元監督となると、さぞかしスター街道を進まれたのだろうと思いながら講演を聞き始めると、その歩みが苦勞の積み重ねであったことにまず驚きました。高校時代は無名選手で大学へも一般選抜で入られ、その中で認められるようになり、中日ドラゴンズに入団されたとのことでした。入団後も長い2軍生活を経て、阪神タイガースへのトレードを機に無名から主軸選手へと成長されました。そこにはどんな秘訣があったのか、矢野さんはこう語っておられました。「阪神では自分が主役ではなく、投手を主役にするを一番にしました。さらに視点を磨き、準備量と観察で居場所を作ってきました。」ここで大事なのが、「準備」というキーワードです。様々な場面での「評価」はたまたまの「今」です。でも準備がないとそれは生まれません。十分な準備(積み重ね)が未来を作るのです。

また、矢野さんは監督業を終えながらも野球指導を続けておられ、その情熱は今も子どもたちに向けられています。私も少年野球の経験があるのですが、試合でエラーすれば叱られるし、三振で終わった打席では、みんなの視線が気になったものでした。ここでも矢野さんの指導は一味違います。矢野さんはエラーした選手に対して落球したことは問題視されません。矢野さんはそれより、こぼれたボールを追いかける姿に視点をあて褒めてあげるそうです。三振した選手にも同じように、次の打席でフルスイングできたら、そこを認め、褒められるそうです。そうすることで『次も挑戦する勇氣』が子どもたちに育まれるのです。『頑張る姿を認め褒めてあげる、それが失敗を恐れない姿勢を作る。』この言葉はまさに教育の本質だと胸に刻みました。

矢野さんの少年野球チームは練習する前に、今日の自分は何のチャンピオンになるか宣言させるそうです。例えば「フルスイング」「声だし」「全力投球」なんでも構わないそうです。そこで自分がチャンピオンになれたか振り返り、常に自分自身と競うことを意識させているそうです。大切なのは誰かに勝つことではなく、昨日の自分に勝つことだと何度もおっしゃっていました。

いよいよ2学期が始まります。くのきっ子のみんなは何のチャンピオンをめざしますか。

8月の行事予定

日	曜	主な行事
29	金	2学期始業式 11:20 下校
30	土	
31	日	

9月の行事予定

日	曜	主な行事
1	月	給食開始 短縮4時間 13:20 下校 教育実習開始 (6年1組)
2	火	通常授業開始 二測定 (1,2,3年) 夏休み作品展 (~4日まで)
3	水	委員会 二測定 (4,5,6年)
4	木	<div style="border: 1px solid black; border-radius: 15px; padding: 5px;"> <p>夏休み作品展 開催時間: 2日(火)~4日(木) 14:00~17:00 場 所: 多目的室・卓球室(2階)</p> </div>
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	
10	水	クラブ(6年卒業アルバム撮影)
11	木	5年非行防止教室(5時間目) 脊柱側弯検査(5年・一部の6年)
12	金	水泳(1年) 5,6年学習参観・宿泊学習説明会(5,6時間目)のため14時55分下校
13	土	PTA役員会・実行委員会
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	3,4年学習参観・懇談会(5,6時間目)のため14時55分下校
17	水	5年稲刈り クラブ
18	木	水泳(2年)
19	金	研修日のため4時間授業(全学年 13:20 下校) 2年手話体験
20	土	
21	日	
22	月	3,4年おはなしの会(1,2時間目)
23	火	秋分の日
24	水	放課後スタディ(全学年)
25	木	1,2年学習参観・懇談会(5,6時間目)のため14時55分下校 教育実習終了
26	金	6年修学旅行 水泳(1年)
27	土	6年修学旅行
28	日	
29	月	6年振替休日
30	火	1年歯みがき教室(5時間目)

※9月1日より約3週間、6-1に教育実習生が来ます。

(裏面に続く)

○2 学期の主な予定

- 10月 1日(水) 小学生サミット(児童会参加)
2日(木) 短縮タイム 3-2研究授業(14:50下校 その他13:20下校)
3日(金) 4日(土) 5年臨海学舎 7日(月) 5年振替休日
10日(金) 研修日のため全学年13:20下校
15日(水) 運動会係活動(1~3年13:20 4年14:20 5,6年15:15下校)
18日(土) 葛中フェスタ
- 28日(火) 運動会係活動(1~4年14:50 5,6年15:45下校)
29日(水) 6年「こころの劇場」観劇(オリックス劇場)
31日(金) 運動会準備(5時間目)(1~4年13:30下校)
- 11月 1日(土) 運動会→詳細は後日お知らせ
2日(日) 運動会予備日
4日(火) 運動会振替休日
6日(木) 就学時検診(全学年13:20下校)
7日(金) 2年水泳
10日(月) 走ろう朝礼開始(~28日)
研修日のため全学年13:20下校
11日(火) 集団下校のため 15:00ごろ下校
13日(木) 4年連合音楽会
14日(金) 1年水泳
17日(月) 短縮タイム 1-2研究授業(14:50下校 その他13:20下校)
18日(火) 2年水泳
21(金) 25(火) 27(木) 28(金) 個人懇談会(全学年13:20下校)
29日(土) ベスレヘム英語弁論大会
- 12月 2日(火) 3年水泳
5日(金) 6年中学校入学説明会
10日(水) 5年音楽鑑賞会
12日(金) こどもまつり
4,5,6年クリーン作戦
22日(月) 給食終了
23日(火) 大掃除 12:35下校
24日(水) 2学期終業式 11:20下校
- 1月 8日(木) 3学期始業式 11:20下校

○夏休み中の学校日記

夏休み中のくのきっ子のいいお話を紹介します。

○平和式典のようすが新聞に掲載されました

8月6日に広島で行われた平和式典に、6年生の置田陽愛さんがおうちの方と一緒に富田林市民代表として参列し、その様子が読売新聞に掲載されました。

この式典に向けて、5・6年生が折り鶴を100羽折って全小中学校分の折り鶴を置田さんが広島へ届けてくれました。置田さんは新聞記事の中で「多くの方が亡くなる戦争を二度としてほしくないとの気持ちで参加する。」と述べています。このような思いをもった最上級生がいることが大変うれしいです。



○地域の方からこんなお礼の電話がありました。

「8月7日か8日の15時頃、大阪狭山市駅近くの踏切でこけてしまった。すると、たまたま通りかかった男の子2人(後で学校と学年組を聞いたら、久野喜台小学校の4年1組だとわかった。こけたことに気が動転していたので、名前は聞き忘れた。)が自分のことを抱えて、踏切の外まで運んでくれた。そして踏切の近くの散髪屋さんに行き、『おばあさんが倒れています。』と言いに行ってくれた。後で病院に行ったが、ケガは大事には至らなかった。とにかくこの男の子たちに感謝が言いたくて、学校に電話した。もっと早くとも思ったが、もうすぐ学校が始まるかなと思い、今日にした。」とのことでした。

すばらしい行動ですね!ぜひ誰かわかったら、ほめてあげたいと思います。

◎引き続きのお願い

- ・9月もまだまだ残暑が厳しいと思われます。水筒を忘れないようにご協力よろしくお願ひします。また、多めに持たせていただければ助かります。(2本目のお茶としてペットボトルを持たせていただいても構いませんが、ペットボトルには必ず記名をお願いします。)